
 

VERBALE COMMISSIONE DIDATTICA 26/06/2024 – Google Meet 14.00 – 15.30 
 
Presenti: 
Prof.ssa Vanna Boffo  
Prof.ssa Ayse Saracgil  
Prof.ssa Giovanna Del Gobbo 
Prof. Emilliano Macinai 
Prof.ssa Clara Maria Silva 
Prof.ssa Valentina Pedone 

Prof.ssa Teresa Spignoli 
Prof.ssa Annalaura Nocentini 
Prof. Fabio Togni 
 
PTA: Olga Ceccherini 

 
ODG: 
1. Comunicazioni; 
2. Determinazioni per adeguamento Classi di Laurea;  
3. Erasmus Italiano; 
4. Corsi di Sostegno; 
5. Corsi PF 60; 
6. Varie 

 
2. Determinazioni per adeguamento Classi di Laurea 
In merito alle 2 Note Rettorali arrivate la Direttrice specifica che le modifiche da apportare alla parte testuale 
degli Ordinamenti riguardano tutti i CdS, dato che questi adeguamenti sono necessari come previsto dal 
PNRR, anche per l’assegnazione delle risorse.  
Unica eccezione riguarda i CdS a Ciclo Unico e quelli Sanitari, quindi fra i nostri Corsi soltanto LM-85bis non 
è interessata e non dovrà apporre modifiche. 
L’adeguamento della parte testuale riguarda una maggior coerenza con gli obiettivi formativi in un’ottica di 
miglioramento e monitoraggio, il CdS dovrà quindi confrontare l’ordinamento vigente con quanto prevede la 
nuova classe, verificando che il contenuto risponda agli obiettivi e alle finalità della stessa. 
La parte tabellare verrà invece modificata automaticamente da CINECA entro Novembre/Dicembre 2024. 
Si decide che tutti i CdS interessati inviino le modifiche proposte alla Segreteria amministrativa (Olga 
Ceccherini) in modo che siano condivise con la Direttrice del Dipartimento prima di essere inviate alla Scuola 
per i passaggi successivi. 
 
La modifica dei Gruppi Scentifico Disciplinari vede tra le sue motivazioni la creazione di un’Università più 
aperta con una maggior interdisciplinarietà ma apre anche a nuove prospettive che influenzeranno in maniera 
consistente la Didattica, prevedendo infatti una maggior flessibilità fra SSD si intraprende una strada di 
Intercambiabilità che potrebbe far perdere qualcosa in termini di specializzazione e qualità della didattica 
stessa.  
La Prof.ssa Spignoli fa notare che per Lingue la variabilità degli SSD afferenti ad uno stesso GSD è sostanziale 
e le relative specifiche molto diverse entrano in netto contrasto con questa maggior flessibilità introdotta dal 
Ministero.   
 
3. Erasmus Italiano 
Sono passate in Senato 24 Convenzioni, per il nostro Dipartimento verrà attivata solo quella della LM-51 con 
l’Università di Palermo. L’Ateneo considera questo come un anno di prova ed ha quindi preferito limitare al 
minimo le convenzioni; sono state preferite quelle che aggregano più CdS in una sola sede, come appunto è 
accaduto per Palermo. La commissione concorda che la riflessione vada ampliata in futuro valutando i benefici 
reali di queste convenzioni, verificando anche quella attivata per Psicologia del Ciclo di Vita. 
 
4. Corsi di Sostegno 
Si sta concludendo in questi giorni l’ottavo ciclo, mentre la partenza del prossimo è prevista per Settembre. 
Rimane aperto il tema del Decreto Legge 71/2024 relativamente al “Potenziamento dei percorsi di 
specializzazione per le attività di sostegno didattico agli alunni con disabilità” e la questione del conseguimento 
dei 30 CFU che potrebbe influire sulle domande di iscrizione al nostro Corso in futuro. 
 



 

5. Corsi PF 60 
Per quanto riguarda il nostro Dipartimento si stanno concludendo i lavori delle Commissioni per l’affidamento 
dei contratti di Docenza in attesa di notizie sulla partenza delle lezioni da parte del Post-Laurea. La Direttrice 
informa la Commissione che il Ministero ha previsto la possibilità di attivare Corsi a 10 immissioni anche per 
quelle Classi di Concorso a zero posti; come le Classi di Lingue. Al momento Siena e successivamente anche 
Pisa hanno deciso di attivarle. Il Ministero prevede però che il percorso sia garantito a partire dai 5 iscritti in 
su, implicando un notevole impegno di risorse a fronte di ingressi limitati.  
Le graduatorie saranno valide per tre anni, ma dato che i posti per queste Classi sono al momento zero, i 
corsisti corrono il rischio di non avere alcun vantaggio dall’inserimento in graduatoria, vanificando quindi il 
percorso stesso. Aspetti questi da considerare per il prossimo anno nel caso se ne valutasse l’attivazione a 
livello di Dipartimento. 
 
6. Varie 
 
Esame Finale Laurea: Già da Luglio verrà attivata la nuova procedura digitale per la verbalizzazione delle Tesi 
di Laurea. Sono state scelte infatti due Scuole, UMAFORM ed AGRARIA che testeranno la nuova procedura; 
da questa sperimentazione si auspica potranno emergere eventuali correzioni da apportare.  
La nostra Scuola, nello specifico, ha scelto di mantenere per il momento la duplice registrazione (cartecea e 
digitale) per facilitare questa fase di transizione.  
Questa modifica rientra in un processo di razionalizzazione dello svolgimento dell’esame finale di Laurea, 
limitando anche la produzione cartacea che richiede invece ad oggi, l’introduzione di una piattaforma online è 
volta infatti alla semplificazione del processo anche in merito alla raccolta della documentazione completa 
necessaria alla registrazione dell’esame finale. In questo nuovo processo sarà solo il Presidente della 
Commissione ad apporre la propria firma digitale attraverso la piattaforma che seguirà il Docente nella 
compilazione passo, passo.  
Il Prof. Macinai chiede se sarà previsto un affiancamento tecnico dei Docenti soprattutto in questa fase iniziale 
e la Direttrice si propone come portavoce della questione al Presidente della Scuola, Prof. Zago, in modo che 
possa essere valutata una riunione operativa che chiarisca eventuali dubbi in merito. In Allegato a questo 
verbale verrà intanto trasmesso un estratto della delibera approvata dal Senato dove è illustrato chiaramente 
tutto il Workflow del processo. 
L’iter delle Tesi non prevede ad oggi un modus operandi univoco tra le Scuole presentando infatti livelli diversi 
di carattere operativo-gestionale e notevoli difformità sulle tempistiche. L’intento dell’Ateneo è quello di 
semplificare il processo ed omogeneizzarle proponendo un unico modello gestionale. Un altro punto riguarda 
il numero di domande presentate che però poi non trovano una conclusione, portando ad un aggravio del 
lavoro sia per i Docenti che per le Segreterie.  
 
Esami e Syllabus:  
Per i docenti il lavoro relativo agli esami è spesso difficoltoso e molto gravoso, uno dei problemi riguarda le 
alte percentuali di studenti che o non passano l’esame o si iscrivono senza poi presentarsi. La commissione 
ritiene che un confronto, non solo sul tema esami ma che spazi su tutta la tematica dei Syllabus, possa aiutare 
ad individuare strategie da mettere in atto per limitare il problema ed alleggerire il carico di lavoro del Docente. 
Si decide di mettere il punto in OdG per la prossima riunione di Settembre. 
La Prof.ssa Del Gobbo informa la Commissione che sul sito di Ateneo, nella parte ad accesso riservato relativa 
alla “Assicurazione della Qualità” sono disponibili le nuove linee guida per la compilazione dei Syllabus 
(revisione 2024). Si riporta il Link:  https://www.unifi.it/vp-12499-assicurazione-della-qualita.html 
 
Immatricolazioni a.a.24/25:  
In questi giorni è prevista l’uscita del nuovo Manifesto degli Studi che prevede l’avvio delle immatricolazioni; 
di seguito le date principali rimandando al testo integrale per il Calendario completo. 
15 Luglio – Apertura immatricolazioni online per Triennali, Ciclo Unico e Magistrali ad accesso libero. 
9 Settembre – Apertura iscrizioni per gli anni successivi al primo 
11 Settembre – Inizio lezioni (per la Scuola di UMAFORM partiranno dal 16 Settembre) 
 
 
Prossima riunione: Mercoledì 25 Settembre 2024     
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